

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL PRESIDENTE DE LA CUT

(HECTOR AGUAYO, FORTIN PRAT, VALPARAISO 14 DE DICIEMBRE 1990)

SEÑOR:

ESTIMADO SEÑOR PRESIDENTE:

NOS ALEGRAMOS DE ESTA EXCELENTE INICIATIVA DEL GOBIERNO POR RESPONDER A LA GENTE. INDUDABLEMENTE TODOS NOSOTROS TENEMOS PREGUNTAS QUE REQUIEREN DE RESPUESTA. SIN EMBARGO, MAS QUE ESO TENEMOS, DESPUES DE 16 AÑOS DE DICTADURA LA COMPRESION QUE MUCHAS DE ELLAS NOS SON DE FACIL O RAPIDA SOLUCION.

LA PREOCUPACION POR LOS DERECHOS HUMANOS, POR LA SITUACION DE LOS MAS POBRES MAS ALLA DE SOLUCIONES CONCRETAS LOGRADAS A LA FECHA EVIDENCIAN UNA DECISION Y UNA VOLUNTAD DEL GOBIERNO DE IR CUMPLIENDO CON EL PROGRAMA PROPUESTO AL PUEBLO DE CHILE.

AUNQUE MUCHAS VECES PERCIBIMOS FALTA DE VOLUNTAD POLITICA EN LOS EQUIPOS OPERATIVOS DE GOBIERNO Y DEMASIADA LENTITUD EN LA TOMA DE DECISIONES.

NO ES POSIBLE SEÑOR PRESIDENTE, QUE AL CUMPLIRSE NUEVE MESES DE GOBIERNO DEMOCRATICO, LA CUT REGIONAL NO TENGA SOLUCION AL PROBLEMA DE SU BIEN RAIZ CONFISCADO POR LA DICTADURA.

NO ES POSIBLE SEÑOR PRESIDENTE, QUE MILES DE TRABAJADORES ALLEGADOS NO TENGAN ACCESO A GOZAR DE PLANES ESPECIALES DE VIVIENDAS.

NO ES POSIBLE SEÑOR PRESIDENTE, QUE A LA ORGANIZACION MAS REPRESENTATIVA DE LOS TRABAJADORES CHILENOS Y DE LA REGION NO SE LES CONSIDERE CON LA SERIEDAD QUE CORRESPONDE POR PARTE DE

ALGUNAS AUTORIDADES GUBERNAMENTALES.

LA CUT ESTIMA NECESARIA LA VERDADERA PARTICIPACION EN EL DISEÑO Y GESTION DE LAS POLITICAS, POR PARTE DE LAS ORGANIZACIONES SOCIALES A TRAVES DE LOS CUALES SE EXPRESAN LAS ASPIRACIONES DEL PUEBLO.

ESTIMAMOS TAMBIEN QUE EN EL MOMENTO ACTUAL ES ABSOLUTAMENTE NECESARIO CONSIDERAR LA POBREZA COMO LA PRINCIPAL AMENAZA A LA DEMOCRACIA Y QUE SE DEBAN REDOBLAR LOS ESFUERZOS PARA REDUCIR LAS ENORMES DISTANCIAS QUE SEPARAN A RICOS Y POBRES EN NUESTRO PAIS. CONSIDERAMOS ADEMAS COMO IMPRESCINDIBLE LA CREACION DE EFECTIVOS CANALES DE COMUNICACION ENTRE EL GOBIERNO Y EL PUEBLO PARA QUE ASI LA POLITICA NO SE TRANSFORME EN ALGO LEJANO A LOS INTERESES Y ASPIRACIONES DE LOS TRABAJADORES Y DEMAS SECTORES POPULARES. ESTE ACTO SIN DUDA REFLEJA UNA CIERTA POSIBILIDAD DE ELLO.

LA TRANSICION A LA DEMOCRACIA ES COMPLICADA ENTRE OTRAS COSAS POR LAS HERENCIAS QUE DEBEMOS SOPORTAR COMO POR EJEMPLO LA PERMANENCIA DEL GENERAL PINOCHET COMO COMANDANTE EN JEFE DEL EJERCITO. EL VETO PERMANENTE A LOS PROYECTOS DE LEY EN EL CONGRESO POR PARTE DE LOS SENADORES DESIGNADOS QUE DISTORSIONAN CLARAMENTE LA VOLUNTAD POPULAR, LO CUAL HA QUEDADO DE MANIFIESTO EN LOS PROYECTOS DE REFORMAS LABORALES QUE HAN SIDO ABIERTAMENTE OBTACULIZADOS POR ELLOS Y LA OPOSICION.

CONSCIENTE DE ESTO LA CUT VALORA ALTAMENTE EL GESTO DEL GOBIERNO DEMOCRATICO DE QUERER ESTABLECER UN SISTEMA DE RELACIONES LABORALES JUSTAS Y EQUITATIVAS.

LAS REFORMAS LABORALES APROBADAS EN EL PARLAMENTO CONSTITUYEN UN AVANCE SIGNIFICATIVO CON RESPECTO AL PLAN LABORAL IMPUESTO POR LA

DICTADURA, PERO A NUESTRO JUICIO SON INSUFICIENTES.

SEÑOR PRESIDENTE, LOS TRABAJADORES QUEREMOS ESCUCHAR QUE INICIATIVAS ADOPTARA EL GOBIERNO EN MATERIA DE CREACION DE NUEVOS EMPLEOS.

QUEREMOS ESCUCHAR QUE OBRAS DE INFRAESTRUCTURA IMPORTANTE SE CONTEMPLAN EN NUESTRA REGION.

QUEREMOS SABER TAMBIEN QUE NUEVAS INICIATIVAS SE CONTEMPLAN PARA PROMOVER LA PARTICIPACION DE LOS TRABAJADORES Y SUS ORGANIZACIONES EN LAS POLITICAS QUE EL GOBIERNO BUSCA DESARROLLAR POR CUANTO LOS TRABAJADORES TENEMOS MUCHAS IDEAS QUE APORTAR MAS ALLA DE NUESTRA FUERZA DE TRABAJO.

QUEREMOS SEÑOR PRESIDENTE, CONOCER SU OPINION EN RELACION AL DESTINO PATRIMONIAL DE EMPRESAS ESTATALES IMPORTANTES COMO FERROCARRILES Y EMPREMAR. LA ACTUAL INDEFINICION SOBRE ESTA MATERIA ESTA PROVOCANDO GRAVES PERJUICIOS EN LA GESTION COMERCIAL DE ESTAS.

POR ULTIMO QUIERO SEÑALAR EL COMPROMISO DE LA CUT, SUS TRABAJADORES ANTE LA POSIBILIDAD CIERTA QUE TENEMOS HOY DIA DE CONSTRUIR UNA GRAN NACION DE GENERAR UN SOLIDO Y SOSTENIDO DESARROLLO ECONOMICO Y ESTABLECER RELACIONES DE IGUALDAD Y SOLIDARIDAD COMO BASE DE UNA SOCIEDAD FRATERNA Y SOLIDARIA.

"MUCHAS GRACIAS"

lpb.